FINANCES: DES PROGRÈS REMARQUABLES



Robert Ascah Trésorier

2006: 29 MEMBRES 2015: 259 MEMBRES

Es chiffres témoignent de façon éloquente de la grande expansion de la Société d'histoire du Plateau depuis sa fondation. Mais il me semble, en tant que trésorier de la SHP depuis dix ans, qu'il y a d'autres chiffres qui sont aussi très significatifs. Ainsi, partant de revenus se chiffrant à 1 960 \$ au début, nous sommes passés à 27 148 \$ 1'année dernière. Cette progression de près de 1 400 % est due en partie aux cotisations, mais ce sont surtout les dons et les différentes subventions reçues qui expliquent cette hausse exceptionnelle.

Les pons montrent l'attachement de plusieurs membres à leur société d'histoire, alors que les subventions indiquent la crédibilité acquise par la SHP auprès de plusieurs intervenants publics et privés. Un autre phénomène est aussi significatif, soit l'augmentation considérable des dons en biens (4 908 \$ en 2015). Ces dons représentent surtout des livres, des cartes postales et des objets patrimoniaux qui viennent enrichir le centre de documentation. Cette volonté de contribuer à l'enrichissement de nos collections est une autre preuve du désir de nos membres de laisser un legs au quartier.

UN DÉVELOPPEMENT important concerne ce qu'on peut appeler les réserves financières de la Société. Après avoir fini l'année 2006 avec un surplus de 1 252 \$, la SHP peut aujourd'hui compter sur un fonds perpétuel de 240 000 \$ (placés à la Fondation du Grand Montréal) et des placements à court terme de 50 000 \$. Comment une telle chose est-elle possible? Il faut ici rendre hommage à la générosité des membres qui ont contribué 70 000 \$ lors de trois campagnes majeures de financement dans le cadre du programme Mécénat Placements Culture. Ce programme, géré à l'époque par le Conseil des arts et lettres du Québec, a permis à la SHP d'obtenir des sub-

ventions totalisant 305 % des dons recueillis. L'objectif de ces campagnes était de recueillir une somme suffisante pour générer des revenus couvrant les frais fixes de la Société (loyer, téléphone, Internet). On peut dire mission réussie grâce à nos donateurs altruistes.



ET MAINTENANT, quels sont les projets d'avenir? En tant que trésorier, je rêve de voir des mécènes nous aider à réaliser certains projets spécifiques. En effet, diverses personnes approchent la Société à la recherche de financement pour des projets de nature historique touchant le Plateau (il peut s'agir d'expositions, de vidéos, de livres, etc.).

Malheureusement, il faut souvent décliner ces demandes puisque les surplus ne peuvent servir à cette fin. Des efforts sont alors consentis afin de tenter de trouver un programme permettant de subventionner tel projet, mais cela n'est pas toujours possible. Nous avons pu relever de nombreux défis financiers au cours des ans grâce à nos membres et sympathisants. Je suis assuré que celui-ci le sera aussi. .:

